

## **„Human Library“**

### **Professorin der DHBW Karlsruhe baut ein Netzwerk für Kinder und Jugendliche auf**

„Ich will Kinder für die Informatik begeistern.“, sagt Professorin Kay Berkling, Leiterin Studiengang Informatik, DHBW Karlsruhe. Die TechnologieRegion Karlsruhe ist mit rund 4.400 IT-Unternehmen und 30.000 Arbeitsplätzen eine der größten IT-Regionen Europas. Und für diese wird dringend Nachwuchs gesucht. Wenn es gelingt, schon früh das Interesse an Informatik zu wecken, wirkt sich das auf Berufs- und Studienwahl aus. „Hierfür möchten wir gemeinsam mit den Dualen Partnern der DHBW mehr Kinder und Jugendliche ansprechen, indem wir Einblicke in die Berufswelten ermöglichen, in denen die Informatik eine Rolle spielt.“ erklärt Berkling. Dazu gehören medizinische Berufe, ebenso wie Biologie, Sprachverarbeitung, Robotics und vieles mehr. Heutzutage sind fast alle Berufe interdisziplinär und damit auch die Informatik.

Professorin Berkling und Sabine Krüger, Mathematik- und Robotiklehrerin am Heisenberg-Gymnasium Ettlingen, haben zusammen eine „Human Library“ aufgebaut, aus der sich Kinder und Jugendliche einen Menschen - konkreter eine Expertin oder einen Experten - ausleihen können, die oder der im IT-Bereich arbeitet.

#### **Die Idee zur Einrichtung einer „Human Library“ bekam die Professorin in Kanada**

Der Austausch mit dem oder der „Ausgeliehenen“ kann sich um Wissensfragen drehen, beispielsweise wenn Schüler\*innen konkrete Hilfestellungen während eines Projekts benötigen. Die in der „Human Library“ versammelten Menschen verstehen sich aber auch als Mentor\*innen für alles andere, das mit Digitalisierung zu tun hat, beispielsweise, wenn sie über ihre Berufsfelder informieren. Entsprechend breit ist die Liste der Expert\*innen, die für ein persönliches Gespräch über Professorin Berkling gebucht werden können: unter anderen hat die Professorin IT-Consultants, Scrum-Master, Organizational Change Manager und Berater für Datenanalyse im Regal ihrer virtuellen Bibliothek bereitstehen, insgesamt sind es bisher etwa 30 Ansprechpartner\*innen, die sie zusammen mit Sabine Krüger an Schulen vermitteln will. Das Projekt ist in Deutschland einzigartig, die Idee dazu hat die Professorin aus Kanada übernommen.

## Zahlreiche Schüler\*innen kamen zum Kick-off

Zum Kick-off der „Human Library“ im Rahmen der Bunten Nacht der Digitalisierung testeten rund 60 neugierige Schüler\*innen das Angebot. An mehreren runden Tischen hatten sie die Möglichkeit, mit den „Humans“ genannten Expert\*innen in Kontakt zu kommen. Nach der „Ausleihe“ ihrer Ansprechpartner\*innen zeigte sich schnell, dass das direkte Gespräch etwas ganz anderes ist, als ein Buch durcharbeiten: Die Schüler\*innen lernten nicht nur zahlreiche spannende Persönlichkeiten und deren Berufe kennen, sondern ließen sich in vielen Fällen auch von Technologien inspirieren, die sie so noch nicht kannten. Die Humans stehen auch nach der Veranstaltung online zur Verfügung und werden sich pro Jahr zwei bis fünf Stunden Zeit für Treffen mit Gruppen von interessierten Kindern und Jugendlichen nehmen.

Die Kontaktaufnahme zur „Human Library“ und zu Prof. Kay Margarethe Berkling ist über [Phoenix@dhw-karlsruhe.de](mailto:Phoenix@dhw-karlsruhe.de) oder für Industrie Partner auch über die LinkedIn Gruppe (<https://www.linkedin.com/groups/12627734>) möglich.

Mit der Bitte um Veröffentlichung.

Die Beteiligten sind jederzeit für die Beantwortung von Fragen oder ein Interview bereit.

Susanne Diringer Presse- und Öffentlichkeitsarbeit Tel.: 0721 / 9735-718 E-Mail: <a href="mailto:susanne.diringer@dhw-karlsruhe.de">susanne.diringer@dhw-karlsruhe.de</a>	Prof. Kay Margarethe Berkling Leiterin Studiengang Informatik Tel.: 0721 / 9735-864 E-Mail: <a href="mailto:kay.berkling@dhw-karlsruhe.de">kay.berkling@dhw-karlsruhe.de</a>
--	---